

LA ÚLTIMA HORA

DESCRIPCIÓN: Un mes 2'50 Ptas.
Extranjero semestre . . . 24'
Número suelto 15 cts.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

REDACCION Y TALLERES: Olmos 2—Telf. 1248
ADMINISTRACION: P. Cort, 29. Teléf. 2820
PALMA DE MALLORCA

Sábado, 15 Octubre de 1938.—III T.

DIRECTOR Y FUNDADOR: D. JOSE TOUS FERRER

AÑO XLV — 13.833

SALUDO A FRANCO: ¡ARRIBA ESPAÑA!

Otro descalabro rojo en Extremadura

Al rechazar un contrataque rojo en este sector se persigue al enemigo, se le recogen más de doscientos muertos y se le hacen cuatrocientos prisioneros. — En el sector de Borox se rectifica nuestra línea y en el del Ebro se rechazan varios contrataques—Estos dos últimos días se derribaron cuatro aparatos rojos.

La España de Franco tiene conquistado el derecho a la beligerancia

El parte oficial de guerra

Parte oficial de guerra del Cuarte General del Generalísimo con las noticias correspondientes al día de hoy.

En el frente del Tajo sector de Borox se ha efectuado otra pequeña rectificación de nuestras líneas a vanguardia.

En el frente de Extremadura el enemigo ha atacado a varias de nuestras posiciones de los sectores de Cabeza de Buey y Monterrubio sufriendo un verdadero descalabro, pues no sólo se le ha rechazado en todas partes sino que en varias se le ha perseguido causándole grandes pérdidas.

El número de muertos de los rojos recogidos hasta ahora pasa de 200, y también es elevada la cantidad de armas automáticas y de repetición y de morteros que quedaron en nuestro poder. Se han hecho cerca de 400 prisioneros entre ellos un capitán y dos oficiales.

Asimismo se han rechazado intentos de ataque de los rojos a varias posiciones del sector de Villafranca de Córdoba.

En el sector del Ebro se rechazaron durante la noche dos contrataques enemigos a las posiciones conquistadas ayer y se ha rectificado hoy nuestra línea a vanguardia haciéndoles 103 prisioneros entre ellos un jefe y varios oficiales.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En combates aéreos fueron derribados un avión «Boeing» en el día de ayer y un «Curtis» en el de hoy.

Y por nuestra artillería antiaérea se han derribado hoy dos «Martín Bomber».

Ayer fueron bombardeados los objetivos militares del puerto de Barcelona provocando explosiones y grandes incendios y los ruidos del ferrocarril de Tarragona.

Salamanca, 14 de Octubre de 1938.—III Año Triunfal.
De Orden de S. E., el General Jefe de Estado Mayor, Francisco Moreno.

Santa Teresa, mujer, ejemplo de la mujer española

Teresa de Jesús no es, como dijo el maestro dominico, "hombre varón y de los muy barbados" sino la mujer fuerte del Antiguo Testamento en cuya alma resplandecieron como en divino y sobrenatural muestrario, la intrépida fortaleza del mártir, la múltiple actividad de apóstol, la calma silenciosa del anacoreta, la fecunda vena y hervor intelectual del doctor y del polemista, los éxtasis y abstracciones del contemplativo, la fina y atractiva manera de la poeta, la sagrada destinada a florecer en las cortes y salones.

Es la mujer, gloria de su sexo, blason de su patria, lumbrera clarísima de la cristiandad, a la que dió el Señor sabiduría y discreción incomparables, y anchura de corazón inmensa como las arenas del mar.

Es el "centro" donde se combinaron el más elevado misticismo con el sentido práctico más exquisito.

Pero es sobre todo el alma de la reacción católica.

Si tuvo un carácter varonil para desafiar los peligros y vencer las mayores dificultades, ninguna mujer fué más mujer que ella por los sentimientos exquisitos que atesoró su alma. Sensibilidad, delicadeza, ternura, discreción, gracia prudencia, amor...

Fué la mujer sencilla que platicó con mayordomos y criados sobre los asuntos más triviales y repasó cuentas y facturas y consoló e instruyó a las monjitas, y fué al mismo tiempo la noble cortesana que trató los más graves problemas con los más enérgicos personajes del Reino. Fué la mujer digna, que marchó con la frente erguida ante los grandes, y también la esclava voluntaria de los humildes; la que supo consolar con altas razones y dar gracias por los beneficios que recibía y aconsejar, y persuadir y gobernar...

Fué la mujer sobrehumana que después de desempeñar los más bajos menesteres de la cocina y del barrido, corría al oratorio o a la celda a engolfarse en los senos de la Divinidad.

Hable uno que haya tenido la inefable dicha de conocerla y tratarla; el P. Ribera, su primer biógrafo, que "supo tanto de sus cosas, las cuales por mi devoción—dice—andaba inquiriendo mucho ante que pensase escribir su Vida".

"Viniendo al alma dice Ribera, tenía muy buen ingenio, y echábase bien en las labores que hacía inventando muchas y labrando historias que ponían devoción y admiración. Díjole Dios también un entendimiento grande, que abrazaba mucho, y agudo, un juicio reposado, no nada arrojado, sino lleno de madurez y que había de hacer, y veía lo que

Además, la España Nacional está constituida por un conglomerado de personas decentes, y Negrín no concibe a España sino como un país de cafes a la propia altura y a la de aquellos que le rodean. Y Negrín no concibe tampoco que nación alguna de la tierra pueda tener de España otra opinión. Para él la España auténtica está representada por ascensos y atacadores de la calaña roja, y—sigue pensando Negrín—las naciones extranjeras es a esos atacadores y asesinos a quienes tiene que rendir los honores de una amistad que a cualquiera que no fuese Negrín avergonzaría.

Conformes lo estamos todos en lo que no es aceptable una mediación. Va en ello una sola diferencia: la de que nosotros la rechazamos de plano porque somos honrados y nos



EN ESTA BELLISIMA ESCULTURA ES VENERADA TERESA DE CEPEDA, LA DOCTORA MISTICA, EN AVILA DE LOS CABALLEROS, SU CIUDAD NATAL

había en la cosa de que pensaba, y después de determinada tenía gran constancia y firmeza para seguirlo y llevarlo a cabo. Su prudencia era mucha para examinar las cosas que emprendía y para gobernar los Monasterios, como se parece bien en los que dejó fundados, y en las personas que en ellos están, a quien puso en tanta humildad y mortificación y oración.

"Tenía gran destreza para despachar negocios, a todos acudía y para esto no la había de faltar salud. Escribía a seores y a os demás que era menester, y sus cartas acababan grandes cosas. Calaba con gran facilidad el entendimiento y talento y condición de las personas que trataba y veía por dónde las había de llevar. Enseñaba con mucha claridad y amor, y estimaba mucho a los buenos teó-

sabemos vencedores, mientras que Negrín la busca desesperadamente, al mismo tiempo en que declara con reticencias y temores que no la crez conveniente.

¿Será porque, convencido de que no puede existir la mediación, empieze a recoger velas? ¿Será que ya se le ha alcanzado que no existe forma humana de que se vea librado de la justicia de la Patria, a menos de que se escape? Y si se escapa ¡claro!, maldita la falta que le podría hacer la mediación.

Aparte de que es discutible que las naciones del mundo se presten a hacer el papel de mediadores. ¡Mire V. que sería gracioso que fueran a interponerse, por ejemplo entre la policía y el bandolero entre la justicia y la criminalidad!

entretenía maravillosamente a todas las personas que la oían. De aquí venía que a donde quiera que iba era muy querida de todos y juntamente muy estimada.

"Tenía gracia particular para atraer a sí a los corazones. Cuando entendían que algunas personas graves sentían mal de ella, o le decían, o la querían mal, íbase a ellas, y dábales cuenta de algunas cosas suyas, según veía que convenía, o hacíalas buenas obras, por donde venían a caer en la cuenta y de allí adelante la amaban y estimaban mucho.

"Habla familiarmente y humanamente con todos con alegría, con amor, sin encogimiento y con una santa apacible libertad. Tenía una muy noble condición y agradable a todos, amiga de ayudar y hacer bien, y de dar gusto aunque fuese muy a costa suya y padeciendo ella mucho; muy inclinada a obras de misericordia y de caridad, enemiga de hipocresías y murmuraciones, aunque fuesen livianas; no sabía decir mal de nadie sino de sí, a todos alababa, las virtudes ajenas publicaba y engrandecía; las suyas tenía gracia particular para encubrir y deshacerlas.

"De la verdad era muy amiga y aborrecía todo engaño y doblez.

"Era honestísima; amiga de la limpieza del alma y del cuerpo y los vestidos; y estimaba en mucho la honra de Dios.

"En su comida era muy templada; en su regalo muy escasa; en el de las otras muy larga y piadosa.

"Con estas y otras muchas cosas que pudieran decirse, demuestran la excelente naturaleza que Dios le dió y el vaso que aparejó para los altísimos dones que en él había de echar" (1).

Aunque no sea más que por sus condiciones naturales, se distingue entre las demás mujeres por su celo de profunda singularidad, porque Teresa de Jesús, no ha habido más que una en la historia de la Patria ni en la historia de la Cristiandad.

Basta leer las numerosas cartas que se conservan de ella, para conocer todas sus cualidades femeninas y su gran santidad.

Cada una se adapta tan admirablemente a las circunstancias porque se escribe y al personaje a quien va dirigida, que no puede menos de sorprender. ¡Cómo se ve en ellas la actividad extraordinaria de esta Santa mujer! Lo mismo atiende a los negocios complicados de su Convento y de las fundaciones y da gracias por los dineros que recibe y órdenes para su distribución, que acusa recibiendo de cartas, da noticias de familia y se queja a los que la olvidan; y de igual modo trata con clérigos y señoras sobre ad-

El P. de Ribera agrega a este cuadro magnífico, otras muchas pinceladas que omitimos y pueden conocerse directamente en su magistral Biografía sobre la Santa, en la que expone los dones sobrenaturales que Dios le otorgó para que ascendiera a la elevada cuna de la perfección.

Mas basta lo expuesto para comprender, que un alma tan ricamente adornada, correspondía del todo a una "mujer"; pero a una mujer que era al mismo tiempo una "Santa".

Es sin duda alguna, la mujer que habló más alto la voz del sentimiento, la que se levantó sobre el más subido pedestal de su Nación y de su Siglo, engrandeciendo los mejores atributos de su sexo, honrando como pocas, las cualidades de la mujer española.

(1) Vida de Santa Teresa, por el P. Francisco de Ribera.

Negrín en la estacada

HOY, DIA 15 DE OCTUBRE DE 1938

Eso de si habló Negrín ayer o si Negrín no habló, es algo que no hemos logrado poner exactamente en claro. Aunque para el caso es lo mismo. Fuera de labios del flamante presidente de la reunión de brujos de Barcelona que salió el discurso; fuera de un disco fonográfico o sea de un speaker cualquiera, lo que importa es que las ideas de Negrín fueran radiadas, sin que lograran su objetivo de conmover y entusiasmar a un auditorio de papanatas, que era el único llamado a escuchar, si acaso, las necesidades supinas del orador.

Negrín, por sí o por delegación, pero asimismo. Y dijo cuantas ganadas pudieran deducirse de la falsa posición en que pretende estar.

Para Negrín—de boquilla—su inimitable personalidad es nada menos que la del jefe del gobierno legítimo de España. El sabe bien, positivamente, que es una suprema mentira y una farsa macabra lo que dice imaginar o imaginar. Ni la España legítima, honrada, grande y generosa, puede tener por gobierno un cóncil de asesinos, ni es posible que la España de unos mandones esté basada sobre las pistolas del atracador callejero, las agallas del logrero político ni las canalladas del embustero profesional.

Esto es el llamado gobierno de Barcelona: un grupo de pistoleros, capataces arrivistas y de falaces explotadores del pobrecito pueblo. Negrín le ha parecido proceden hacer en sus palabras referencia a cosas internacionales, metiéndose en camisa de once varas en relación con los lazos que unen a España con los demás países. Y se refirió a Ginebra — gine-

bra embotellada—; y se lanzó a opinar sobre la actuación de las potencias; y declaró campanudamente que el comité de no-intervención ha favorecido a la España Nacional, olvidando que las violaciones al pacto de las naciones en tal sentido ha sido lo único que permitió al marxismo ver prolongarse la guerra hasta el momento actual.

Luego largó el bombazo. ¡Negrín manifestó contrario a la mediación! Lo cual no obstante se trata de un algo tan esencialmente unido a todas sus gestiones políticas desde tiempo inmemorial, que a fe creemos que el propio microfono debió sentir unos ciertos estremecimientos de risa y aun si nos apuran arrojar a las barbas de quien tal dijo un ¡miente! formidable.

Después de todo, tiene su explicación la forma en que se coñeca el "compañero" Negrín. El dice que no quiere mediación. No le interesa tanto como por ejemplo, una declaración terminante de las potencias en el sentido de que el cóncil de Barcelona es el gobierno auténtico de España. De lo que a sentar que la España Nacional no es absolutamente nadie no hay ni un paso siquiera. Negrín quiere ser el amo, y para ello se conforma con que el núcleo nutrido de países que de hecho o de derecho tienen ya reconocido el gobierno de Franco retiren sus palabras para darle el placer de satisfacerle.

No parece mucho pedir. La España Nacional abarca la mayor parte del territorio español, y cuenta con la mayoría de su población. Posee, una por una, todas las condiciones necesarias para ser un estado perfectamente organizado... pero no tiene a Negrín. ¡Qué caramba! Y esto ofende a Negrín sobremanera.

misión de novicias y toma de hábito, que da recetas caseras para algunas enfermedades, y trata de asuntos espirituales y familiares, y advierte y aconseja y consuela...

Y alienta siempre para el mayor servicio de Dios, como en aquella que escribe a su hermano Lorenzo mostrándole su gratitud por el dinero con que la auxilió en la fundación de San José.

"Plega a El siempre vaya vuestra merced adelante en sus servicios; que pues no hay tasa en su galardón, no ha de haber parar en procurar seguir al Señor, sino cada día un poquito siquiera y más adelante con fervor, que parezca como es ansí que siempre estamos en guerra, y que hasta haber victoria, no ha de haber descanso ni descuido". (1)

Y pone de manifiesto la profunda humildad de su corazón, cuando dice más adelante hablando de su hermana Juana: "yo salí la más ruin de todas, y a quien vuestra merced no había de conocer por hermana, según soy; no sé cómo me quieren tanto. Esto digo con toda verdad".

Era la Madre Teresa, de natural muy agradecida, como se revela en muchas de sus cartas, como ésta que dirige a la madre María de San José, Priora de Sevilla, aconsejándole a su vez las indiscreciones del Capellán García Alvarez:

"Por amor de Nuestro Señor, la

pido, hija, que sufra y calle y no trate que echen de ahí ese Padre, por más trabajo y pesadumbre que con él tenga, como no sea cosa que llegue a ofensa de Dios: porque no puedo sufrir que nos mostremos desagradecidas con quien nos ha hecho bien. Porque me acuerdo cuando nos que rian engañar con una cosa que nos vendían, él nos desengañó y nunca se me puede olvidar el bien que en esto nos hizo, y el trabajo de que nos libró, y siempre me pareció ciervo de Dios y bien intencionado.

"Bien veo que no es perfección en mí esto que tengo de ser agradecida, debe de ser natural, que con una sardina que me den me sobornarán" (1)

Quisiéramos copiar diversos fragmentos bien característicos que evidenciarían las cualidades especialísimas, muy particularmente las femeninas, de Santa Teresa de Jesús, pero reistimos a este deseo que nos haría harto prolijas, porque es innecesario teniendo tan a mano las propias fuentes de información.

Cada una de las obras y cada una de las cartas de la Santa Castellana, nos revelan distintos aspectos de su carácter; reunidos todos, nos dan la impresión de un espíritu de mujer "donde encarnó el espíritu de España".

(1) Cartas de Santa Teresa.

El Caudillo, la España Nacional y la beligerancia

(Ampliación de las últimas e interesantes declaraciones del Caudillo, de las cuales anticipamos la síntesis de un extracto en nuestra edición de anoche)

En toda la prensa europea se recogen las declaraciones que el GENERALISIMO FRANCO, nuestro Caudillo, acaba de conceder a la Agencia Reuter y que enjuician serenamente los temas palpitantes de política exterior e interior de la hora actual. He aquí las declaraciones de S. E. el GENERALISIMO FRANCO, Jefe del Estado Español:

"La última propuesta del Comité de no intervención fijaba en 10.000 el número de voluntarios que se debían retirar para obtener los derechos de beligerancia, pero proponían un procedimiento preliminar prácticamente irrealizable que consistía en determinar el total de los voluntarios de cada campo. Hoy la España nacional ofrece a Europa un camino pavimentado de realidades concretas realizando de hecho la retirada de estos 10.000 voluntarios. Nosotros siempre nos hemos considerado como beligerantes y no queriendo nosotros regatear sobre nuestros derechos, hubiéramos preferido no ver mezcladas estas dos nociones. Pero como ahora añadimos al hecho de ser beligerantes la repatriación de 10.000 voluntarios, no existe evidentemente ninguna razón para no reconocer nuestros derechos.

Por lo que respecta a la mediación no hay ni habrá ningún fin posible de la guerra que no sea la rendición sin condiciones de los vencidos entregándose a la generosidad sobradamente demostrada de los vencedores. Los que hablan de mediación desconocen lo que ocurrió en España. La única España concebida es una España nacionalista, justa, humana y que defiende sus grandezas y sus libertades. La única solución para el futuro de España es la victoria final y completa de nuestro Ejército. Cerca de medio millón de asesinatos cometidos por los enemigos del país se elevan entre los criminales rojos y la verdadera España. Ninguna persona sensata podrá desear la impunidad de tantos crímenes monstruosos y repugnantes ni la inacción en presencia de las causas que los han motivado.

Después de evocar lo que los señores Hitler y Mussolini han hecho por Alemania e Italia, el GENERAL FRANCO, añadió:

"Las cuatro naciones podrán con entera libertad reconocer o no reconocer la grandeza de Alemania e Italia, pero deben cesar las campañas de calumnias y de sistemática difamación. Solamente la ignorancia y las malas intenciones pueden explicar la simpatía manifestada por numerosas democracias en favor de los rojos. Mayor equivocación de las democracias, para emplear la palabra según la cual ellas mismas se designan, consistió en identificar su sistema político con el de los rojos. Los republicanos no respetaron ninguna de esas leyes que las democracias consideran fundamentales, ni la constitución que abolieron desde el primer día ni el sistema parlamentario que paralizaron con los graves atentados que practicaron contra un gran número de personas que lo componían, saqueo de bancos y de propiedades, asesinatos sin previo juicio, las checas y los comités constituidos absorbiendo las altas funciones de la justicia. Se registró la destrucción del patrimonio artístico y del tesoro nacional, llegando a ofre-

cer porciones del territorio español a naciones extranjeras. Esta negación absoluta de todo régimen político y jurídico, representa el estado de cosas del momento actual en el campo de los rojos lo que corresponde a la decadencia de la civilización al más bajo nivel conocido desde hace siglos.

Y el GENERAL FRANCO prosigue diciendo: "Es una formidable injusticia que después de dos años de guerra no se hayan reconocido los derechos de la España nacionalista a pesar del hecho único en la historia de que el Gobierno haya sido reconocido "de jure" por once naciones entre ellas dos de las más grandes potencias y "de facto" por diez naciones más, manteniendo al mismo tiempo relaciones oficiales con otras catorce naciones".

A propósito de los voluntarios que se encuentran en las filas republicanas, el GENERAL FRANCO se manifiesta de este modo:

"Aunque los extranjeros hayan servido de carne de cañón en el otro campo soportando un terrible castigo y aunque hayan perecido 50.000 de ellos, siendo también muy numerosos los que han huido del infierno rojo, quedan todavía unos 60.000. El anuncio de su evacuación no es más que otra comedia representada ante el mundo, ya que mientras el portavoz de los rojos procuraba causar sensación en Ginebra, se intensificaba el reclutamiento en Europa y en América y numerosos voluntarios embarcando desde varios puertos para substituir a los que rehusan permanecer sometidos a la tiranía que les oprime. Hace dos meses que los rojos vienen preparando los medios de ocultar a sus voluntarios. Los nacionalistas denunciaremos este escándalo en el momento oportuno, pero las democracias desconfían de los nacionales por las mismas razones que les condujeron a oponerse a los regímenes alemán e italiano hace varios años".

Para terminar el GENERAL FRANCO hizo la siguiente afirmación: "España tiene derecho a su unidad, a su grandeza y a la jerarquía de su Revolución Nacional y tiene por objeto satisfacer las justas aspiraciones mejorando las clases sociales inferiores y salvando los valores internos y espirituales de un pueblo y de una civilización que se ven amenazados".

Después de evocar lo que los señores Hitler y Mussolini han hecho por Alemania e Italia, el GENERAL FRANCO, añadió:

"Las cuatro naciones podrán con entera libertad reconocer o no reconocer la grandeza de Alemania e Italia, pero deben cesar las campañas de calumnias y de sistemática difamación. Solamente la ignorancia y las malas intenciones pueden explicar la simpatía manifestada por numerosas democracias en favor de los rojos. Mayor equivocación de las democracias, para emplear la palabra según la cual ellas mismas se designan, consistió en identificar su sistema político con el de los rojos. Los republicanos no respetaron ninguna de esas leyes que las democracias consideran fundamentales, ni la constitución que abolieron desde el primer día ni el sistema parlamentario que paralizaron con los graves atentados que practicaron contra un gran número de personas que lo componían, saqueo de bancos y de propiedades, asesinatos sin previo juicio, las checas y los comités constituidos absorbiendo las altas funciones de la justicia. Se registró la destrucción del patrimonio artístico y del tesoro nacional, llegando a ofre-

CINE PROGRESO HOY Y MAÑANA

3 Películas 3

Los últimos días de Pompeya

DIVINA

Anita la Pelirroja

Compraría máquina

aserrar hierro. Juanot Colóm, 23-1.º (plaza del Ferrocarril). (1477)

El discurso de Negrín... que se leyó por Radio

Negrín no habló ayer por la noche. Tras una serie de titubeos y de vacilaciones llegando hasta a la suspensión del acto, en hora no anunciada un speaker pronunció su discurso largo y amenazador que no escuchó nadie. Dijo muchas vulgaridades ayer Negrín, pero disfrazado entre la pajá-paja que adorna y nutre—se ha disimulado el verdadero estado catastrófico de la Zona Roja.

Basta fijarse en algunos conceptos para entenderlo. No habrá nadie que no comprenda el canto fúnebre del Presidente que empieza ya a fabricar sus propios velatorios.

"En la hora actual, vive el mundo el resultado de un choque entre la pusilánime prudencia de unas naciones y la audacia temeraria de otras. La gran nación española tiene que hacer oír su voz, no para comentar, sino para exigir"—Como se ve que escucee amigo Negrín la solución pacífica de la amenaza europea que era para tí y para los tuyos la única esperanza.

"La Historia enjuiciará los hombres y las obras. El tiempo corre rápido y él pone las verdades al desnudo". Tienes razón Negrín, la Historia juzgará tus obras. Juzgará tus asesinatos y tus crímenes. Tus robos y saqueos. Y te comparará a Calígula y a Nerón... por tus monstruosidades.

"España en la actualidad es un foco de amenazas para el mundo. Es preciso que el mundo se preocupe de España si no quiere que la paz sea un mito"—fórmula muy diplomática de pedir auxilio en tono en que se nota la desesperación.

"Desde el principio del movimiento España ha anunciado el peligro. El Pacto de No Intervención ha servido al enemigo y nosotros si hemos transigido ha sido para ganar tiempo. Hemos tenido que parangonear el gobierno legítimo con la junta rebelde"—ganar tiempo amigo Negrín. Tiempo de hacer la maleta antes de que lleguen los rebeldes, que tienen la razón suprema de la rebeldía y que juzgarán tu conducta.

"Las naciones quieren un mixtificar los acuerdos tomados. Ante esto nosotros contestamos con tres palabras. No lo admitimos. En Ginebra que es donde deben ventilarse estos asuntos y no en Londres ya expusimos nosotros un plan de retirada total de voluntarios". En Ginebra, Presidente, no hay nadie ya. En los escafos de sus tribunas se sienta solamente El Negus... Ginebra ha pasado de moda. Es idéntica a ti. Acumás hablas y no haces. Nuestro Caudillo realiza.

"Con nuestro gesto sobre la retirada, vino la paz de Europa. Porque Europa atraviesa horas críticas y angustiosas". Es digno de tener en cuenta para la historia del mundo. Nosotros sabíamos de la conferencia de cuatro hombres de Estado en Múnich, pero estábamos en algunas ed que existiera un quinto...

"Yo vacilé lo de Austria y lo de Checoslovaquia y ahora veo que España va a seguir el mismo camino"—Pitoniso con bola de cristal. Claro que España seguirá el mismo camino y será Una, Grande y Libre...

"Mediación sería igual que capitulación. Los fascistas tampoco la quieren porque un gobernante no puede adoptar otra actitud que la victoria". A ver si aciertas esta vez, Negrín. "Sabemos que el triunfo del enemigo, será nuestro completo aniquilamiento y el exterminio antes que la división territorial". Y la fuga antes que el exterminio. En la primera parte tienes completa razón. Jamás seréis españoles los que habeis traicionado al destino y a la unidad de la Patria. La segunda parte debe ser para la galería... ¿No es cierto amigo Negrín?

"Para que venga la paz no hay más que un camino: Que se nos considere a nosotros como gobierno legal y único. Que se nos dé todos derechos. Que se cierren las fronteras al enemigo. Que nos ayuden todas las potencias". Y que se les regale un coche y una niñera, porque puestos a pedir...

"En los 13 puntos está el programa de la libertad de los hombres y de las regiones"—libertad con cárceles checas y salas de tortura. No seas cínico hombre... No seas cínico.

"Lucharemos si es preciso en calles y encrucijadas si perdamos en el campo de batalla". No llegareis a tiempo de emplear vuestro sistema porque empezará en España la Justicia de la Falange. Y realmente esto de las encrucijadas es vuestro sistema. ¿Verdad González Peña, Oliver, Companys y compañía? ¿Recordáis los tiempos del pistolero?

"España, nuestra España da ejemplo de resistencia y une en ideal común a todos"—frase final que indica el único camino que tienen y demuestran su capacidad para el crimen. Resistir para que haya mas víctimas en los campos de batalla, víctimas engañadas por su charlatanería y deslumbreadas por el oropel. No atacar ni vencer, solo resistir para llegar a la destrucción.

Así acabó ayer Negrín su discurso... que demuestra como hemos dicho al principio la capacidad mental de un hombre y de un régimen.

Aviador legionario

desea cambiar lecciones de italiano y español con señora o señorita española. Escribir a José Vischuso, Hotel Royal-Terreño. (1482)

Pérdida

Desde Pasaje Sport por Avenida A. Rosselló, a Hotel Terminus, libreta bolsillo, tapas negras. Ruégase entrega Hotel Terminus. Se gratificará. (1481)

Teatro Principal

Hoy a las 9'30 GRAN GALA

Solemnísima Inauguración Oficial de la temporada

U. F. A.

Presenta a los admirados y predilectos artistas

LILIAN HARWEY y WILLY FRICHS

En su primer gran estreno 1938

7

BOFETADAS

Mañana y todos los días desde las 3'30

Siete Bofetadas

TEATRO LIRICO

Martes 18 Octubre

A las 9 noche

Gran función extraordinaria

HOMENAJE A LA MARINA NACIONAL

Las antiguas zarzuelas españolas

Para casa de los padres CHATEAUX MARGAUX

La señora Capitana y FIN DE FIESTA

PRECIOS POPULARES.

Crónica de guerra

Apenas iniciado el movimiento y organizado el ejército de Franco, nuestros soldados tuvieron una bandera. Ondeó al viento las mejores conquistas la gloriosa enseña bicolor jurada por todos los españoles. Eran los días en que nuestras vanguardias iban jalando los avances en oro y sangre al mismo bord de la línea de fuego.

Frente a nosotros ondeaban banderas rojas, rojas del comunismo y la bandera negra de la FAI. Con orgullo ostentaban los milicianos sus banderas, no había trampa ni cartón. Eran comunistas, eran anarquistas que acudían a pelear luciendo su enseña. Por lo menos eran sinceros. Y cuando los veíamos caer y les arrancábamos la bandera podíamos decir: "Ha caído un enemigo... entiendo el muerte diametralmente opuesto a como lo entendemos nosotros y con la bandera de su ideal ha muerto ese hombre sobre el campo".

Pero llegó el momento de la hipocresía. No había que asustar a Europa con la ideología de los rojos españoles. No convenía eso que llaman las grandes democracias supieran que en España los que sostenían la guerra contra Franco eran comunistas y anarquistas y comenzó a hablarse de la república, de la que ya nadie se acordaba. En realidad la república había muerto en Octubre de 1934 en los montes de Asturias y en la plaza de San Jaime de Barcelona. Lo que quedaba era el comunismo internacional de raigambre marxista y el anarquismo ibérico. Esa fue la campaña electoral que se imprimió en Febrero de 1936 y hace continuar la guerra. La pobre república estaba muerta y su bandera tricolor no se perdía ningún entusiasmo: la prenda misteriosa estaba olvidada.

Pero convenía resucitar el cadáver de la república y hacer ondear al mundo su enseña teñida. Fue entonces cuando el mando enemigo dispuso que se retiraran las banderas rojas y negras y que solo hubiera una enseña. El ejército del pueblo tiene una sola bandera la de la república, la enseña tricolor. Es una bandera de guerra, dijeron, y surgió el conflicto. ¿Quién quería ser el abanderado de la república? Los milicianos fueron a los primeros combates con las banderas de sus organizaciones políticas y sindicales y el fanatismo por la idea respectiva, les hacía aceptar gustosamente el riesgo de morir sobre el campo. ¿Pero quién iba a querer morir por una causa hipócrita?

ta y fofa como la república.

En esos combates del Ebro se han repetido episodios como éste: Se decía un jefe: "Yo unario una teniente la gloria de llevar la bandera de la república contra las tropas fascistas". Callaban todos. "Hay ascensos y permisos para los abanderados"—repetía el jefe—y todos seguían callando. "¿No me habías solicitado un permiso de 15 días para marchar a Barcelona"—preguntaba el comandante a un prisionero que ahora refiere lo sucedido—"pues lleva al combate la bandera de la república por que hy que señalar con ella la situación de nuestra vanguardia". "Perdón, le contestó el muchacho. Yo le he pedido a Vd. el permiso, pero no el honor de ser el abanderado".—replicó el soldado brava mente.—"Pues entonces se hará un sorteo entre los sargentos designando se el abanderado y los suplentes para el caso de que muera el designado". Así hubo que hacerlo y por sorteo y el guroso turno para cubrir bajas que daron designados dos abanderados de una unidad del cuerpo de ejército de mi go a que hacemos referencia.

En cambio, en nuestras filas hay un verdadero pugilato por el honor de ser abanderados para ir con la enseña roja y guialda delante de los carros de combate marcando el avance de las vanguardias de Franco. Y es que aquí el ser abanderado es una de las mayores dignidades a que se puede aspirar. Por ella se muere y se hace guardia en los luceros con la bandera de la Patria tan alta y tan luminosa como ellos. Pero la triste hipócrita república española ¿qué entusiasmo puede despertar? ¿Quien es capaz de morir por una bandera?

Más sinceros que los que ahora figuran la república de orden y menos peligrosos desde luego, eran aquellos pobres milicianos voluntarios que empunaban la bandera de la FAI y del partido comunista. Esos combatían de verdad y morían voluntariamente. Pero, si esto es verdad, nadie levantará voluntariamente una bandera como la de la República en la guerra de España y observad como aquí, en el Ebro, se advierte ya, que nadie acepta voluntariamente morir por un ideal que no tiene ni por un permiso de 15 días. Un permiso de 15 días o un ascenso es muy poco para el riesgo de llevar una bandera en los frentes enemigos ya sea este del Ebro o en cualquier otro.

JUSTO M. EL SEVILLANO

Las discordias checo-húngaras

Las desavenencias

El gobierno húngaro se ha reunido, ministro de Relaciones Exteriores determinando la reunión a las tres. El Hungría Dr. Kánya, hizo una exposición, detallada de las negociaciones checo-húngaras de Komorn.

En parte, las demandas de los húngaros, han encontrado la oposición sistemática de los checos, haciendo valer las razones económicas, militares y estratégicas de dicho territorio así como el de las comunicaciones.

Los checos solo quieren entregar a los húngaros, en la Eslovaquia occidental, la gran isla de Schutt con Komorn, que es la ciudad más importante, pero solo una banda de terreno muy estrecha en la Eslovaquia oriental a lo largo de la frontera actual. De la misma manera los checos querían solo ceder la banda estrecha de territorio subcarpático que comprende las dos ciudades, Promenizas, Enegnasi y Sevijus. Se trata, según los húngaros, de unos seis mil kilómetros cuadrados con una población de trescientos sesenta mil habitantes.

El gobierno húngaro exige la cesión de todos los territorios en donde hay una mayoría húngara o sea un total de 13 mil seiscientos kilómetros cuadrados, con una población de un

millón ciento veinte mil habitantes y que comprende las grandes poblaciones de Presburg, Neura, Neuchatel, Loschonz, Kaschan, Rosenau, Ungvar y Munkacs.

Las potencias

Berlín.—En los círculos bien informados se asegura que en el próximo mes de noviembre se reunirán en Génova o en Nápoles, a bordo del Acuerdo del Mundo, Hitler, Mussolini, Chamberlain y Daladier, para tratar entre otras cosas, de las posibilidades de un desarme general. Se asegura que posiblemente asistirán también a estas conversaciones en representación de los Estados Unidos y otro del Japón.

Movillización

Budapest.—Ante la densidad de la atmósfera que existe en Hungría y Checoslovaquia se han tomado en los dos estados medidas militares preventivas. Hungría ha movillizado 5.000 hombres.

Las quintas de 1908 a 1911 incluídas ehan sido llamadas rápidamente a sus respectivos Cuarteles.

AL CERRAR LA EDICION

Los asuntos de España deben resolverlos solo los Españoles.

Mediación significaría ingerencia. Ingerencia es coartar la libertad.

La España Una y Grande ha de ser Libre siempre.

Créese que las potencias mediarán en las diferencias Praga-Budapesth

Conferencias anglo-italianas

Roma. — El Embajador inglés Lord Perth, sostuvo ayer tarde una nueva conferencia con el Ministro de Negocios Extranjeros italiano Cond. Cia no. Este inform a Lord Perth del estado de las negociaciones húngaras checas.

Charlas diplomáticas

París. — El Ministro de Relaciones Exteriores Mr. Bonnet ha recibido al Encargado de Negocios italiano y a los Ministros de Hungría y Checoslovaquia. Las entrevistas con estos dos últimos diplomáticos han versado sobre la cuestión checohúngara.

París. — Se anuncia oficialmente que en su visita al Ministro de Relaciones Exteriores Bonnet, el Ministro húngaro ha pedido al gobierno francés que lleve a cabo con toda urgencia un arbitraje dentro del marco de Múnich, de las cuatro potencias occidentales para solucionar el conflicto húngaro checo.

Revisión constitucional checa

Praga. — El diario "Praga Tageblatt" se refiere al conflicto planteado con motivo de la dimisión del presidente de la República y dice que antes que nada es preciso elaborar una nueva Constitución.

Praga. — La oficina de prensa checa anuncia que el gobernador de la Ucrania ha declarado el estado de sitio en los territorios de Benet y Shein prohibiendo la propaganda comunista en todo el territorio.

Praga. — La comisión encargada de estudiar la situación internacional creada a consecuencia de la dimisión del presidente de la República señor Benes, ha emitido su dictamen, que es el de elaborar sin tardanza una nueva constitución y un nuevo estatuto electoral.

Estado de sitio

Presburgo. — El gobierno eslovaco ha declarado el estado de excepción en cinco circunscripciones de la Eslovaquia oriental, donde han tenido lugar graves incidentes entre los diversos grupos étnicos.

Los habitantes de dichos territorios se muestran decididos a acabar con la explotación judía de que venían siendo víctimas.

La movilización húngara

Budapest. — Después de reunido el Consejo de Ministros, anoche ha sido anunciada la movilización de cinco nuevas quintas. La prensa de la noche dice que estas medidas eran necesarias para asegurar a tranquilidad

del país como consecuencia de las negociaciones de Praga así como por la actitud de la delegación checoslovaca. Las medidas adoptadas por Checo eslovaquia ordenando que todos los ciudadanos pertenecientes a los cupos de 1908, 1909, 1910 y 1911, deberán incorporarse el lunes a sus respectivos cuerpas.

La visita del Ministro checo al Führer

Múnich. — El Canciller Hitler ha recibido en la casa de Führer a las 12 de la tarde al señor Chasenski, ministro de Negocios Extranjeros checo eslovaco, celebrando una conferencia hasta la una y cuarenta y cinco de la tarde. La agencia DMB ha publicado un comunicado diciendo que el ministro checoslovaco había asegurado al Führer que Checoslovaquia guardaba una actitud de lealtad con respecto a Alemania pero lo que el Canciller Hitler le expresó su satisfacción y al mismo tiempo su sentimiento porque la cuestión húngara no hayan tenido hasta el momento la satisfactoria solución.

El ministro de Negocios Extranjeros checoslovaco visitó en el día de las Cuatro Esquinas a Von Ribbentrop, ministro de Negocios Extranjeros de Alemania. El Canciller Hitler recibió a las 3 de la tarde al señor Garadler, antiguo ministro del Consejo Húngaro que había llegado en avión.

A las 5 de la tarde proseguían las conversaciones con el señor Ribbentrop y Brandler, ayuda de cámara del Führer.

También en Roma

Roma. — El conde Chazzy que llegó a Roma fué recibido por el conde Ciano ministro de Negocios Extranjeros italianos. El diplomático húngaro será recibido esta noche por el señor Mussolini.

Esperanzas

Praga. — En los medios políticos de Praga no se ha perdido la esperanza de llegar a un resultado amistoso creyéndose que se podrán seguir las negociaciones por lo que se solicitará la intervención de una tercera nación como arbitraje que sería probablemente Polonia.

Mediación entre Praga y Budapest

París. — Se anuncia oficialmente en su carta al ministro de Relaciones Exteriores Mr. Mendet, el ministro húngaro ha pido al gobierno de Francia que lleve a cabo con toda urgencia dentro el marco de los acuerdos de Múnich un arbitraje de las cuatro potencias occidentales para solucionar el conflicto húngaro checoslovaco.

Despedida a los legionarios

El pueblo español despidió con emoción a los legionarios italianos, después de haber contenido durante meses junto a nuestros soldados, se re-integran a su Patria. Las aclamaciones entusiastas, hechas de los mejores sentimientos que la población de Cádiz les ha dispensado en el instante en que abandonan nuestro suelo, son la expresión de las que vibran en el pecho de los buenos españoles, que siempre tendrán presente al gesto abnegado y generoso de unos hombres que escucharon la voz de la solidaridad en la defensa de unos principios eternos que son comunes a nuestra vieja civilización latina.

Entre nuestros caídos en nuestra lucha gloriosa por España contra la barbarie, quedan en eterno reposo, caídas de esos legionarios que hoy vuelven a su Patria. Es un depósito sagrado del pueblo italiano y con verdadera unción guardaremos esos restos que son el signo excelso de una hermandad entrañable, forjada ante el común enemigo.

La comunidad de matices afines hicieron que su convivencia entre nosotros, fácil desde los primeros momentos, cuajase en unas relaciones perfectas y cordialísimas. Ahora, en el instante de su despedida les saludamos la moción de España y les reitera el homenaje que el CAUDILLO les rinde día no hace muchos días cuando ponía a las banderas legionarias las corbatas del valor a sus banderas que se juntaron con las nuestras para dar a Rusia y a todos los turbios poderes internacionales la batalla en Estalla en España, contesaba el General Verti: "Nos llevaremos con nosotros, lo cual nadie podrá arrebatarnos, el afecto de los españoles, dado plena y sinceramente y que nosotros devolvemos con igual sentimiento".

Vaya con esos legionarios italianos, el testimonio de amor de la España Nacional que jamás olvidará el gesto gallardo de los que con nosotros sintieron la causa sagrada de esta lucha por una común civilización.

Llegada de los voluntarios a Sevilla

Sevilla. — Ayer tarde a las cinco y media llegó a esta ciudad a la estación de Córdoba el último tren de los que durante tres días han estado transportando a los voluntarios italianos y que por disposición del GENERALISIMO FRANCO son reparados.

Las autoridades sevillanas recogiendo el unánime sentir del pueblo organizaron un desfile de las tropas por las calles más céntricas de la ciudad, en todas las cuales se expresó de una manera espléndida el entusiasmo del pueblo español por los hombres y la hermana Italia que vinieron a nuestra Patria para unir su esfuerzo al de los españoles en la lucha contra el enemigo de la civilización.

Todas las calles que habían de recorrer los voluntarios italianos a su paso por la ciudad aparecieron engalanadas a primeras horas de la tarde, estando concurrísimas de gente entre la que destacaban grupos de niños que llevaban banderitas con los colores nacionales italiano y español y de la Falange.

En el andén se encontraba el General Verti, el Gobernador Civil de Castilla Sr Gamero del Castillo, el gobernador militar, delegado de orden público y otras autoridades y representaciones oficiales. La banda de música del regimiento de Soria interpretó los Himnos nacionales de España e Italia a la llegada de los legionarios mientras el público prorrumpía en ovaciones entusiastas, ovaciones que se oyeron a todo lo largo del trayecto en una de cuyas calles y desde un balcón fueron arrojadas banderitas con los colores italiano y español.

En el balcón del Ayuntamiento cuya fachada principal estaba engalanada y magníficamente iluminada, se situaron las autoridades que presenciaron el desfile entre los que se hallaban el Gobernador Civil, el gobernador militar, el alcalde, el General Verti con sus ayudantes y jefes y oficiales de las tropas que son reparadas, cónsul de Italia, el secretario del Fascio, cónsules de Portugal y Alemania, el coronel jefe del Estado Mayor del Ejército del Sur, delegado de orden público y jefes provincial y local del Movimiento. Acabado el desfile la banda municipal interpretó el

Himno Nacional de Italia y España, el "Giovinezza", "Oriamendi" y "Cara al Sol" que la multitud escuchó con el brazo en alto. El gobernador civil dió los vivas reglamentarios que fueron contestados por la multitud con gran entusiasmo.

Los legionarios italianos se dirigieron luego a la estación de San Bernardo desde donde partirán con rumbo a su Patria, llevando la gratitud y el recuerdo de España en cuyo suelo lucharon en hermandad con nosotros, frente al enemigo común de la humanidad.

Durante el desfile los Legionarios cantaron en correcto español el Himno de la Falange.

Bélgica enviará su representante a Burgos

Bruselas. — Ayer se reunió la comisión de Relaciones Exteriores del Senado, asistiendo a la reunión el presidente Spaas, quien ha hecho una exposición de la situación internacional. Un senador conservador de la comisión ha requerido al jefe del gobierno para que sea designado un representante diplomático belga cerca del gobierno de Burgos. Acerca de esto se tomarán acuerdos en la próxima reunión de la comisión senatorial que debe tener lugar una vez terminados los proyectos pendientes.

El señor Spaas abordará este asunto en la próxima reunión.

Socialistas en defensa del POUM

Bruselas. — La prensa de izquierda publica un mensaje que ha dirigido a Negrín la Internacional Obrera Socialista, pidiendo se den garantías jurídicas a los encartados en el proceso contra el POUM, y que los deba tener sean públicos para que la opinión pública conozca la forma en que el tribunal ha de proceder contra los acusados. El envío de este mensaje obedece a noticias circuladas según



"TIRRENIA"
S. A. DI NAVIGAZIONE
NAPOLIS
Línea rápida con salidas fijas para el
CONTINENTE NACIONAL ESPAÑOL, MARRUECOS E ITALIA
Próxima salida de Palma para GENOVA el Miércoles 19 de Octubre a las 4 tarde vapor correo
"FIRENZE"
Se admiten mercancías para las AMERICAS, EXTREMO ORIENTE y NORTE EUROPA, con conocimiento directo.
Para informes, pasajes y fletes, dirigirse a su Consignatario
EMILIO CARANDINI
Calle Pelaires, 109—Teléfono, 1764.—Palma de Mallorca.

Pro-Monumento al "Balearés"

No porque las necesidades de compaginación y el constante exceso de original nos hayan obligado a guardar silencio durante tanto tiempo respecto a nuestra suscripción para levantar a los héroes del "Balearés" en quienes simbolizamos a toda la gloriosa Marina Nacional, hemos dejado de actuar sin descanso en la obra

La suscripción popular sigue aumentando, pero nos falta todavía para llegar a la meta. Tenemos ya en proyecto una serie de concursos y encuestas para que cuanto antes sea convertido en realidad nuestro propósito al que tan entusiasta apoyo han prestado desde el primer instante nuestras Autoridades de Marina, Militares y Civiles. Todo se andará, Dios mediante, y pronto podrá Palma enorgullecerse de haber tributado a nuestros héroes del mar el homenaje que merecen.

Hoy volvemos a publicar lista de donantes y registramos también con satisfacción el gesto de la Empresa del Teatro Lírico al organizar una función netamente española en tributo a la Armada. Seguramente el público palmesano sabrá contribuir a él con su presencia.
Gracias a todos, y adelante siempre por España y por su triunfante Marina de Guerra

Lista de suscripción

Suma anterior. . . 48.600

- D Juan B Socias
- Colegio Notarial de Baleares
- D Arterio Unzué Undiano
- » Jaime Gelabert Ferrer
- » Rafael Lozada Perujo
- » Antonio Vanrell Vanrell
- » Daniel Danés Torras
- » Antonio Coll Pericás
- » Nicasio Pou Ribas
- » Juan Alemayá Valent
- » Luis G. Pascual Ruiz
- » Valentín Salas Medrano
- » Antonio Gual Ubach
- » José Saez Martin-z
- » Manuel Cerdó Pujol
- » Ignacio de la Fuente Fernández
- » Germán Chacartegui y Saens de Tejada
- » José Fernández López Samaniego
- » Francisco Servera y Amengual
- » José Vidal Busquets
- » Tomás Sastre Gamundi

Suma anterior. . . 48.600

las cuales los elementos del POUM que deben ser juzgados serían condecorados todos a muerte, prescindiendo de ciertos aspectos legales de la causa.

España contra la mediación

Burgos. — Del ministerio del Interior se vienen recibiendo telegramas de entidades y particulares haciendo constar la protesta en todos ellos contra todo intento de mediación.

MAÑANA:

LINEA DEL FERROCARRIL DE SO LLER — Llegadas: 7:45, 10:15, 14:25 y 22:30. Salidas: 8, 12, 15, 19:30 y 23
L. CA DE INCA — Llegadas: 9:4, 9:32, 11:25, 14:5, 17:55, 19:11 y 21. Salidas: 7:15, 8, 8:40, 12:10, 13:45, 14:30, 14:45 y 20.

LINEA DE MANACOR — Llegadas: 6:56, 9:32 y 19:11. Salidas: 8 y 20.

LINEA DE ARTA — Llegadas: 8 y 14:30 y 19:11. Salidas: 8 y 14:30.

LINEA DE FELANIX — Llegadas: 9:4 y 19:11. Salidas: 8:40 y 14:40.

LINEA DE LA PUEBLA — Llegadas: 9:4, 14:5 y 19:11. Salidas: 14:45 y 20.

LINEA DE SANTANY — Llegadas: 8:57 y 19:32. Salidas: 14:40.

MERCADO — Se celebrará en Pollensa, La Puebla y Felanix. Sancionas.

FARMACIAS. — Tendrán abierto despacho:

- D. Guillermo Vanrell, Jaime II
- D. José Tarongí, San Miguel
- D. Miguel Terrasa, P. Cort. 2
- D. Juan Castañer, Sn. Jaime II
- D. Pedro Parera, Rubi 11
- D. Jaime Tugores, Cerdá 11
- D. Domingo Femenais, Calle S. Juan

LIRICO • Miércoles, inauguración de la temporada

BENJAMINO GIGLI

EL PRIMER TENOR DEL MUNDO EN SU ULTIMA GRANDIOSA CREACION

TU ERES MI FELICIDAD

(Du bist mein Glück)

Una película BAVARIA FILM

Con la cooperación de los Coros y Orquesta de la Opera Nacional de Múnich

ISA MIRANDA
M. CORNELIUS
LUDWIG WEBER